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中超联赛打完昨晚的一轮，再

次进入了休战期。 其实满打满算最

后只剩下三轮比赛， 而最后的联赛

的谜底揭晓却要推迟到12月初。

2019年的中超联赛， 从上个赛季

结束的时候， 就已经面临了各种各样

的干扰。 比如当时的国家集训队，莫

名其妙地在上赛季最后几轮联赛还在

进行的时候， 抽调走了各队的不少球

员。

而在制订2019赛季赛程的时候，

当时中国队并未确定由里皮继续担任

国家队主教练， 足协自说自话为国家

队空出了太多的准备和集训时间。 最

终的结果就是导致了本赛季的中超联

赛打打停停、断断续续、滴滴答答，不

仅让球员在这样的赛程中保持状态变

得比较困难，更是让球迷感到不习惯。

我们得到的最新消息是明年中超

联赛在赛程方面会比较早确定， 会争

取在今年年底之前， 把明年中国足球

的所有比赛时间都提前确定。

不像今年， 到了足协杯半决赛之

前， 决赛什么时候踢两支球队都不知

道，后来临时为决赛找出了一个时间，

而两场决赛之前又是相隔整整一个

月。

当然明年国字号到底对中超联赛

影响会多大，我们现在还不知道，毕竟

明年有世界杯预选赛。

国际足联设定国际比赛日的初

衷， 就是便于各国早日确定自己的联

赛赛程，我们只要按照国际惯例，给每

场国家队的比赛前后留出符合国际惯

例的时间就够了， 事实证明球员的状

态和他的俱乐部的状态是有关系的，

多一些集训时间， 并不会真正提高球

队的多少战斗力。

发展足球这件事， 说到底从青训

到联赛到国家队， 只要本着和国际接

轨的原则，就不会差到哪里去。

坐等恒大
再次犯错

隔岸观火

说说
足协杯决赛

宇观赛场

●国际足联理事会经过投票，全

体一致决定2021年世俱杯将在中国

举办。在国际足联主席因凡蒂诺对旧

版世俱杯进行改革的指挥下，2021年

的世俱杯成为新版的第一届。从此以

后世俱杯不再是一年一届，而是与世

界杯进入同一节拍， 四年举行一届。

新世俱杯还进行了最大规模的扩军，

不再是“七八条枪”，而是由24支全球

顶级足球俱乐部球队参赛。承办世俱

杯的东道主也将有国内最佳的俱乐

部球队入围。 参赛世俱杯的门票，欧洲

俱乐部获得八张， 南美俱乐部获得六

张，亚洲、非洲、中北美及加勒比海地区

各分得三张，大洋洲领取一张。 每一届

世俱杯都将由在四年中成绩最出众的

俱乐部代表各大洲参加大赛。新版世俱

杯的比赛细则还未见公布。 这样的改

革，使国际足联不再是四年只推世界杯

一部独轮车了。此后每两年就会有一次

足球世界的盛宴， 闹猛将会加倍推出。

好戏叠加。

●洲际杯足球赛最早是由丰田公

司向国际足联申请而举办的，俗称“丰

田杯”。 始于1981年的“丰田杯”由当年

的欧洲冠军杯冠军与南美解放者杯冠

军捉对厮杀。一年一度的“丰田杯”胜者

代表着全世界足球俱乐部的至高荣誉。

因为丰田公司出资承办，所以在举行过

的25届比赛中大多在日本举行。每逢严

冬在东京开战的“丰田杯”在上世纪80

年代就由央视直播过。还能记得1984年

12月第五届“丰田杯”，阿根廷的独立队

与英格兰的利物浦交战，南美俱乐部一

球小胜欧洲俱乐部王者。 1990年的“丰

田杯” 是AC米兰对阵巴拉圭奥林匹克

队， 欧洲三剑客以三球横扫南美冠军。

彼时看过“丰田杯”的朋友，如今都要年

近花甲了。 这算得上资深球迷了。 市面

上的资深，多为充值的。

●当下的中超俱乐部要以实力、

成绩打进旧版世俱杯，难。今年的亚冠，

中超积分榜上的第一、二、三名都在半

决赛前或者更前就败退了。广州恒大参

加过两届世俱杯，不容易，光彩过了。但

是近几年来，中超球队都无力染指亚冠

冠军。打进世俱杯难，就来办进世俱杯。

后年，2021年， 只要哪家中超俱乐部能

够夺得火神杯，那么跻身新版世俱杯赛

就不会有问号了。 有评论说，办世俱杯

是中国承办世界杯的热身。 不错的。

2022世界杯在卡塔尔， 那么到了2034

年，亚洲才有机会来争取世界杯的承办

权。 努力一点，在2034年前国足就能冲

进世界杯了？ 能够有这样的乐观吗？

自说自画

办进世俱杯

秦天论道

才打两轮
又要停了

昨天晚上的中超， 有两场比赛

相当关键，恒大对河南建业，上港对

大连一方。

恒大与上港相差3分，都是中超

冠军最有力的争夺者。 因此之后的

每一轮比赛，对双方来说，都可能是

致命的。

上港主场对大连一方， 赢得没

有悬念，轻轻松松3比0，接着就看恒

大了。

说来有趣， 晚上开场的这一轮

比赛才进行了30多分钟， 两块场地

就发生了惊天的变化：河南建业2比

0领先恒大， 上港2比0领先大连一

方。

这是个赛前很难预测到的结

果， 主场作战的恒大怎么可能上来

就丢两球？这确实是真的，而如果河

南队运气好的话，上半时应该是3比

0：第三个球经过三次近在咫尺的射

门， 居然都打在门杠上， 这样的情

况， 估计足球赛场上10年才会发生

一次，但都被河南建队碰到了，也合

该恒大队运气好。

恒大曾经的神射手塔利斯卡被

中途换下了。这厮近来走背运，射门

要么中柱，要么无力，对浦和红钻队

的那几脚如果先中哪怕一球， 恒大

也不至于那么无力地被淘汰。

恒大近来确实走背运， 整个队

看上去攻势依然凶猛， 但就像是一

只没了牙的老虎，表面气势汹汹，到

了射门得分环节，就被对手比下去。

上半时客场作战的河南建业队，射

门和射正次数都超过主场作战的恒

大， 尽管河南建业有过客场掀翻恒

大的先例， 但是这样的比赛结果和

数据，却是想都不会想到的。

从表面上看， 恒大的射手出了

问题，塔利斯卡状态下滑严重，高拉

特不在场使恒大少了一个绝好的得

分手，但是从整个队伍来说，实力的

均衡性已经不比当年全盛时期了。

尽管下半时恒大扳回了两球，

但是在企图打进第三球时， 受到了

VAR裁判的阻止。

这是在第84分钟时， 杨立瑜突

入禁区，一个“惊天动地”的摔倒赢

得了一个点球。 但是在视频裁判的

提醒下，主裁判作出了改判，取消点

球判罚，还发给了杨立瑜一张黄牌，

对他夸张的倒地给予了处罚。

必须赞一下昨天这场比赛的主

裁判，他的三次离场观看录像回放，

给自己的判罚决定提供了正确的依

据， 并且在恒大的主场改正自己最

初的判罚， 作出了对恒大不利的判

罚，这是需要勇气的。

2比2，对于恒大来说，是一个不

甘的比分，但是没有办法，谁让你犯

了错？

恒大的犯错， 对上港是个绝好

的消息。昨天比赛之后，两队的积分

只相差1分，也就是说，在下个月两

队的正面碰撞中，上港只要赢球，就

将超出恒大，冠军在望了。

上一轮比赛结束我曾说过，上

港只要做好自己的事， 其他都交给

老天了。看起来上港心至诚，运自然

会到。 上港的运气终究要来了？

坐等恒大再犯错吧！

影响力是
“烧”出来的

一场2比0， 让青岛黄海提前一

轮杀入中超， 同时也让输球的上海

申鑫只能在主场目送对手进入中

超，自己却降入中乙。 赛季九连败、

在退出中国足坛的边缘徘徊、 主力

球员出走、 球队欠薪……申鑫的问

题，难道仅仅在于资本的缺失？

申鑫沦落到这个地步， 与球队

背后的资金短缺密不可分。 换句话

说， 申鑫背后的上海衡源因为种种

原因，没钱再支持一支球队了。作为

民营企业， 上海衡源能支撑申鑫16

年，已是不易。而民营企业难以支撑

球队的现状，不仅仅是没钱的问题，

更是现在的中国足球开启了 “烧钱

模式”。仅凭投资人一人一腔热血对

足球的热爱，在金钱面前不堪一击。

在李可、 艾克森等归化球员在

国家队踢得顺风顺水之时， 作为第

一批血缘归化球员之一的罗伯特·

萧却面临着踢不上球的尴尬局面。

原本应该加盟恒大的萧， 因为名额

问题被租借到了申鑫。 而在中甲联

赛，萧只首发了五次，此后还被申鑫

撤销了一线队报名。 原本萧加盟申

鑫， 就是因为申鑫的投资方资金不

够，无法重金求援，只能靠租借。 谁

能想到， 最后申鑫和萧落到了一样

的结局。

而恒大与申鑫之间的这笔交

易，就像是富人给了一些钱。作为中

国足坛最壕的俱乐部之一， 恒大一

不缺钱，二不缺想进队的队员。多出

来的队员分给有需要之人， 本没有

错，但在现在的局面下，萧还回得了

恒大？ 或者说，回了恒大，有他的位

置吗？ 在恒大重金买回的那些内外

援中间， 萧能否排得上号都是个问

题。

但在英超， 烧钱不是唯一的模

式。 阿联酋航空、阿提哈德航空、渣

打银行、 友邦保险等大公司分别赞

助了阿森纳、曼城、利物浦、热刺等

英超豪门。而就算不是豪门，比如上

周刚以9比0战胜了南安普顿的莱斯

特城，背后是泰国免税店皇权集团。

能有这么多大公司赞助， 说明英超

的国际化以及影响力。没有影响力，

哪里来这么多赞助？并且这些公司，

大多都不是英国本土出产， 更能说

明英超的国际影响力。

中超的赞助商， 清一色都是中

国本土的企业在支撑， 几乎没有外

国企业的赞助。外国企业不愿意来，

因为在他们看来， 也许赞助中超球

队会是一个亏本的决定： 球员的球

技与薪水成反比、 名帅执教更多只

是噱头， 就如曼萨诺时期的贵州恒

丰……在他们眼里， 中超变成了钱

的代名词，但钱并不是足球的全部。

在这种情况下， 中超赞助商只有内

部竞争，没有外部压力，就变成了金

钱实力的比拼。拼不过的，只能落到

像申鑫的下场。

支持一支球队要烧钱， 但烧钱

不是足球的全部。足球本没有国界，

如何让球队、联赛更有影响力，才是

球队该做的。

葛爱平
秦天

阿仁

姬宇阳

●

足协杯决赛， 申花与鲁能的争

夺，约莫四六开。 申花四，鲁能六。

说四六开， 主要是两队整体实

力的对比。鲁能的实力略强，强在没

有明显的短板，强点显而易见。

鲁能强在一高一活一快。高，就是

佩莱，作为前场的支点，盯不死；活，就

是蒿俊闵， 作为中场的指挥官， 防不

住；快，就是刘彬彬，作为前场边路快

马，让人跟不上。

鲁能还强在打法简单， 明了，坚

决，不犹豫，不游移。

另外，鲁能打足协杯，经验似乎也

比申花更多。职业联赛以来，鲁能夺足

协杯冠军最多，五次，而其中三次与现

任主帅李霄鹏直接有关。

●

如果足球胜负都像纸面分析那样

兑现， 那足球竞技也就失去了它特有

的魅力。

2017赛季足协杯决赛， 从多个角

度论，上港都远强于申花，都认为上港

夺冠是十之八九， 结果申花硬是出人

意料地捧起了奖杯。

申花的弱点比较明显， 譬如防守

的稳健度欠缺，重压之下容易乱，门将

也不是顶级水平的，等等。 但是，申花

也有自己的特点与强点。 譬如莫雷诺

的控球与射门，曹 定的突破传中，金

信煜的高点头球，伊哈诺神出鬼没，等

等。 当然，还有崔康熙的冠军经验。

申花略弱，但获胜捧杯，也不算爆

冷。

●

尽人事，听天命。

这两场球，两队都会很拼，态度都

不会有一丁点的问题。所谓的尽人事，

关键点不是比勇，而是比智，看谁更能

通过有效的战术，扬长避短，同时抑制

对手之长打击对手之短。

听天命， 就是看运气。 足球之玄

妙，在于运气。 运气这个东西，不可把

控。

●

总之， 这两场球， 还是很有看头

的。

朱润宇


